

## 東北大学関東良陵同窓会

### 平成二十四年関東連合会総会開催 新会長並びに幹事長、幹事、監事決定される

平成二十四年関東良陵同窓会（正式には、東北大学良陵同窓会関東連合会）は、平成二十四年六月十六日（土）東京・市ヶ谷アルカディアで開催された。

総会開催前の午後二時からは、同会場で押田茂實先生のお世話で、関東良陵アカデミアが開催され、新任教授の自治医大埼玉医療センター外科、力山敏樹教授の「消化器外科のトップランナーと地域医療の融合を目指して」と題して、最先端の肝胆脾外科の魅力的な講演がなった。その後、首都圏大学の情報交換があり有意義な会となつた。

総会は、午後四時三十分から始まり、高橋会長挨拶、次いで各部会報告、会計報告、女医部会報告等があり、引き続いだ新役員の選出（詳細は本紙二面に掲載）が行われた。二〇〇一年から会長を務めた高橋会長は、本年四月に京都に戻つたので、その後任として、本年四月十九日の役員会では、現副会長の押田茂實先生が推挙された。また、新役員も役員会で推薦した原案通り（役員名簿本紙二面掲載）に決定した。

午後五時から特別講演として、現・高橋会長による

「渡り鳥人生——いつもゼロからの出発」が行われた。

同会長は、東北大学卒業（昭和34）卒業後、米国、京都、秋田、京都、東京とともに七転び八起き人生、いつもゼロからの出発であったが、与えられた場所で全力を尽くし、その場の最高峰である日本外科学会長、日本癌学会長を務めた話や、全国初の専門医養成組織・東京アカデミーの話に会員一同が多大の興味を示された。

午後六時から懇親会に移り、歓談の後、例年の如く根本先生のお世話でアフターディナーコンサート（ベヴェトリーチ・カンタノー）音大同級生美女六名による素晴らしい歌声に酔いしれた。

最後に、恒例の「荒城の月」を九十三歳になられた、神津先生（昭和19卒・本会顧問）が美女らと共に力強く歌い、満場の拍手喝采を浴びた。

最後の締めの挨拶は、今回副会長に選ばれた飯野正光（昭和51卒）東京大学教授が行い、その中で今回は九十歳を越えられた昭和十九年卒の飯島、神津、浦本先生らが、「出席頂き本当に有難いことであると述べられた。それに比べて若い会員の出席が少ないので残念であり、欲しかった。来年からはそのような努力をしたいと述べられ会を締めくつた。

（文責 高橋俊雄）

#### \*会費納入のお願い

今年度年会費 三千円を同封の払込票にて、「納入くださいますようお願い申し上げます。

關東艮陵役員會開催

関東民陵役員会は、平成二十四年九月二十七日（木）午後七時より、市ヶ谷アルカディアにて開かれた。

去る六月十六日（土）に開催された総会の決定事項により、新会長を初めとする役員の役職（以下に掲載）の確認と引き継ぎが行われ、前会長の高橋俊雄先生より、ご挨拶があり、

次いで新会長に就任した押田茂實先生から次のような所感が述べられた。

本会の今後の運営については、先輩の諸先生が築かれた伝統を重んじ、ご相談をさせて頂きながら、艮陵会の発展に微力を尽くしたく思う。

特に若手の総会等への参加を推進して、会の構成層をさらに広げて行きたいと思う。

アカデミアについては、副会長に  
ご就任頂いた飯野正光先生と共に考  
えて行きたい。

その後、役員会の各議題の討論に入り議事進行して終了した。

## 関東良陵会・新役員の名簿

アフターティナコンサート所感

去る六月十六日（土）の総会に出演し、た女性ボーカルグループ「ベヴィトイリー・チ・カンタノー」は、出席した会員の皆さんから絶賛された。まず、出演した女性の女性シンガーライドの清潔感と若さに溢れた華麗さに目を奪われた。

次いで演目が多様であつた。  
オペラの曲「ルサルカ」から「白銀の月よ」、「トウランドット」よりの「誰も寝てはならぬ」を初めとして馴染みの深いミュージカル「マイフェアレディ」の「踊り明かそう」「サウンドオブミュージック」より「ドレミの歌」等。そして最後には、心の琴線に響く、「ふるさとの四季」のテーマ。この日本の歌のメドレーは皆さんの心を郷愁に誘つた。満場の拍手がいつまでも耳に残つた。（T）

東北大學校友會

昭和二十四年関東交流会

信田重光（昭二九）

頭書の会合が平成二十四年七月二十九日（日）午後三時よりサピア・タワー五階の東京ステーション・コンファレンスにおいて開催された。

この会はこれまでの全学同窓会が大学同窓会を中心であつたものを、開学百周年を機会に前記の名称に変更し、更に会員を卒業生、在校生の家族、在校生、高校生、一般に拡大したもので

今回は約四百余名が参加した  
が、このうち四分の一強の百余  
名が卒業生・在校生の家族によ  
つて占められていた由である。

最初に本年就任の里見 進総  
長（前大学病院長）の挨拶があ

り、東北大学の建学の精神「研究第一主義」、「門戸開放」、「実学尊重」、の理念のもとに多くの優秀な人材を輩出してきたが、

究する世界的災害科学の研究拠点とする等の大学の方針を述べられた。

た。講演会終了後、懇親会に移り、関東支部長神津康雄先生より、世界に冠たる東北大学の卒業生である喜びを述べた挨拶が

「価」が八年連続して第一位、「進学して伸びた」が六年連続して第一位の実績をもとに、特に人材育成について諸外国の研究者と対等に議論する語学力とコム

授（専門歴史学）の「歴史資料のレスキュウと災害科学」と題して、古書の収集が過去数百年の災害の記録として極めて重要で、大災害の起る前にそれら

同士、東北大学農学部産のビール、酒、ワイン等を酌み交わしながら懇親の度を深めていき、午後七時散会した。

と対等に議論する語学力とエム  
ニケイション能力を身につけた  
「国際的に通用する人材」の育  
成に最優先で取り組むこと、ま  
た、特に昨年三月の東日本大災  
害に対して災害復興新生研究機  
構として「東北大大学災害科学国  
際研究拠点（IPRDS）」を設立、大

で、大災害の起る前にそれらを収集保管し分析することの重要性を強調された。次いで加齢医学研究所の川島隆太教授の「スマート・エイジング—脳を知り脳を鍛える」では種々の思考に脳のどの部分が関連するか考に脳のどの部分が関連するか

なお、本年のホーリム・カミン  
グ・ディは、十月六日仙台で行  
われる由で、多くの同窓会員の  
参加が要望された。

構として「東北大大学災害科学国際研究所」(IRIDeS)を設立、大災害の経験を生かして、自然災害対策、危機対応策などを自然災害科学として研究し、広域巨大災害への新たな備えのパラダ

考に脳のどの部分が関連するかを脳電流で計測して分析、固定し、脳を鍛えることの重要性を強調されたが、朝飯でコメを食べる子供はパン食の子より脳の働きが強くなるとのお話では、

## 供のお願い

イムを作り、その知識を社会に還元する「実践的防災学」を研

会場から明るい笑いが湧き起り、極めて有益な講演であつ

(四頁に記載) まで情報を寄せ下さい。

井の願い

三

紙一の情報（改）

供のお願い  
会員各位の本紙への情報（教  
授就任、叙勲、新規開業、就職  
希望、移動、近況、その他）を  
募集しております。東北大学良  
陵同窓会関東連合会東京支部  
(四頁に記載)まで情報をお寄  
せ下さい。

